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С Днем рождения, академия!

В самом начале празднично-
го дня отец Виктор (Говоров), 
настоятель храма п. Майский 
имени Святителя Алексея Мо-
сковского совершил освящение 
студенческого и малосемейно-
го общежитий, строительство 
которых завершено в начале 
прошлого года. Далее делега-
ция из приглашенных гостей, 
членов ученого совета академии, 
прошли в экспозиционные залы 
УНИЦ «Агротехнопарк», где 

прошли презентации учебных 
классов по свиноводству, пти-
цеводству, учебно-выставочной 
площадки сельскохозяйственной 
техники и оборудования. Было 
представлено проектное бюро 
(дизайн-студия) по ландшафт-
ному дизайну. 

Гостям и членам ученого 
совета продемонстрировали 
новое помещение библиотеки.  
Заведующая библиотекой Л.И. 
Гетьман рассказала,   что  
наша библиотека сравнительно 
молодая. Ее история нача-
лась в 1971 году, когда была 
создана библиотека Научно-
исследовательского проектно-
технологического института 
животноводства. Основу фонда 
составил книгообмен с другими 
институтами. На момент откры-
тия фонд библиотеки включал 
4500 экземпляров литературы. В 
1981 году была создана единая 
библиотека БСХИ в результате 
слияния библиотечных фондов 
учебного и научного подраз-
делений. 1994 год – библиотека 
БелГСХА, 2011 год – библиоте-
ка БелГСХА им. В.Я. Горина. 
Сегодня мы видим обновленную 
библиотеку: удобные светлые 
читальные залы и абонемент, 
просторные книгохранилища, 
специализированная мебель. 
Наша библиотека - это: 

отдел комплектования и на-
учной обработки литературы

-  с сектором автоматизации;
- справочно-библиогра-

фический отдел;
отдел обслуживания 
- с книжным фондом более 

350 тыс. экземпляров;

День академии
- читальными  залами  на 300 

посадочных мест;
- автоматизированными чита-

тельскими местами с возможно-
стью выхода  в интернет. Новей-
шие компьютерные технологии 
- основная составляющая со-
временной библиотеки. Поэтому 
библиотека сегодня – научный, 
информационный и культурный 
центр вуза.

В  з д а н и и  у ч е б н о -
лабораторного корпуса на ка-
федре  педагогики, психологии и 
проф. обучения Т.И. Лобачевой 
был презентован новый кабинет 
педагогического мастерства, 
идея создания которого при-
надлежит ректору А.В. Турьян-
скому.

В ДК п. Майский прошло 
Торжественное заседание Учёно-
го совета в канун 33-й годовщины  
образования академии, и ректор 
поздравил всех с этим знамена-
тельным событием. Традиционно 
в день образования академии, 
как это положено по Уставу, и 
в соответствии с требованием 
учредителя, мы отчитываемся о 
проделанной работе.

В  с в о е м  д о к л а д е 
А.В.Турьянский отметил, что 
усилия ректората в уходящем 
году были направлены на реа-
лизацию Концепции на период 
с 2011 по 2015 годы, принятой 
на Конференции коллектива 
академии год назад. Главное 
направление, изложенное в 
Концепции, определяется тем, 
что мы работаем на рынке, в 
условиях жёсткой конкурентной 
борьбы. Исходя из этого наша 
стратегическая цель состоит в 
усилении позиций и повыше-
нии статуса БелГСХА путем 
поэтапного преобразования его 
в элитарное образовательное 
учреждение европейского образ-
ца с широким спектром конку-
рентоспособных на международ-
ном уровне образовательных и 
научных услуг, с признаваемым 
мировым сообществом качеством 
подготовки выпускников и выда-

ваемых дипломов;  обеспечиваю-
щим инновационное развитие  
агропромышленного комплекса 
Белгородской области и России. 
Тем более, что уровень развития 
АПК Белгородской области 
требует и соответствующей под-
готовки специалистов. И одна 
из первоочередных задач – это 
создание системы: современная 
учебно-лабораторная база, раз-
витый исследовательский центр, 
прикладная база – в академии 
и научно-образовательная связь 
с производством. 

Далее ректор сообщил, что в 
прошедшем году активизирова-
лось сотрудничество с нашими  
базовыми хозяйствами,  среди 
которых  флагманы агропро-
мышленного комплекса обла-
сти (например, колхоз имени 
Фрунзе, ЗАО «Красненское», 
ОАО «Белмясо», ООО «Тома-
ровский бройлер»,  ГУСП «Пле-
менной завод «Закозельский», 
ОАО «Конпрок», ОАО «Бел-
городские молочные фермы», 
ОАО «Белгородский хладоком-
бинат», Агрохолдинг «БЗРК-
Белгранкорм», ОАО «Белгород-
ский бекон» и другие), которые 
по показателям аграрного про-
изводства являются ведущими 
в регионе, имеют современную 
материально-техническую базу, 
оборудованные учебные аудито-
рии на производстве   для про-
ведения занятий со студентами. 
Всё более значимой становится 
составляющая непрерывного 
аграрного образования, как 
довузовского, и особенно, по-
слевузовского. 

Набирает силу студенческое 
самоуправление, развиваются 
традиции академии, улучшают-
ся условия для жизни и досуга 
наших студентов. Сегодня у нас 
работает 17 учебно-спортивных 
групп, в которых занимаются 
спортом около 400 студентов. В 
уходящем году более 2 000 спор-
тсменов академии участвовало 
в 53 спортивных мероприятиях 
различного уровня, около 100 

из них стали победителями и 
призерами всероссийских и об-
ластных соревнований по раз-
личным видам спорта. Это наш 
вклад в выполнение областной 
программы по улучшению каче-
ства жизни белгородцев.

В уходящем году значитель-
но укрепилась материальная 
база академии. Передана в экс-
плуатацию вторая очередь сту-
денческого общежития на 400 
мест, а также малосемейное на 
78 квартир, где жильё получили 
более 80 наших преподавателей 
и сотрудников. Проведена боль-
шая работа по благоустройству 
территории, построен комплекс 
открытых спортивных площадок 
возле студенческих общежитий. 
Всё это делает жизнь студентов 
и нашу с вами жизнь лучше, 
полнее, интереснее. 

Во всём, в этих делах и свер-
шениях – весомый вклад сотруд-
ников всех подразделений ака-
демии, всех тех, кто ежедневно 
решает свои профессиональные 
задачи вне зависимости от того, 
где он трудится: в науке, на про-
изводстве, в учебном процессе, 
в технических вспомогательных 
службах. Ректор искренне побла-
годарил всех присутствующих в 
зале преподавателей и сотрудни-
ков, кто трудится на благо и во 
славу нашей академии. 

В заключение А.В. Турьян-
ский упомянул ещё об одном 
важном событии. Приказом Ми-
нистра сельского хозяйства Е.Б. 
Скрынник № 71 от 25 мая 2011 
года нашему учебному заведе-
нию было присвоено имя одного 
из самых известных и заслужен-
ных наших земляков 2-кратно-

го Героя Социалистического 
Труда В.Я. Горина – человека, 
олицетворяющего крестьянство 
России, преданность земле и 
Родине. Для нас это честь, а для 
наших выпускников – гордость. 
Нам есть чем гордиться, есть 
что беречь, и мы знаем, что в 
условиях стабильности новые 
задачи нам по силам. 

Редакция газеты
«Мир академии»
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События

В 2011 году  проведена зна-
чительная работа по благоу-
стройству территории академии, 
закончилось строительство спор-
тивных площадок на прилегаю-
щей территории к общежитию 
№ 6 и № 7 общей площадью 
более 2 тыс. квадратных метров. 
Губернатор области Е.С. Сав-
ченко принял участие в откры-
тии спортплощадок для мини-
футбола, волейбола, а также 
теннисного корта в Соцгородке 
Белгородской государственной 
сельскохозяйственной академии 
им. В.Я. Горина. На данном ме-
роприятии также присутствова-
ли депутат областной Думы Г.Я. 
Шипулин, глава Белгородского 
района А.А. Савченко, началь-
ник департамента образования, 
культуры и молодежной полити-
ки Ю.В. Коврижных,  директор 
ООО «Строитель Плюс» Н.И. 
Литвин, замдиректора А.Н. 

9 января 2012 года, в день 
90-летия дважды Героя Социали-
стического Труда Василия Горина 
глава Белгородской области Ев-
гений Савченко открыл памятник 
выдающемуся аграрию, который 
на протяжении 53 лет руководит 
колхозом имени Фрунзе.

Скульптуру московского авто-
ра Олега Киевского установили 
в посёлке Майском на площадке 
перед учебным корпусом № 1 
Белгородской государственной 
сельхозакадемии. В 2011 году 
этому учебному заведению при-
своено имя Василия Горина. На 
церемонию открытия памятника 
прибыли руководители области, 
замминистра сельского хозяй-
ства РФ Александр Соловьёв и 
сам юбиляр. Кстати, в селе Бес-
соновке уже увековечили заслуги 
Василия Горина, установив бюст 
дважды Героя соцтруда. 

«Фамилия Горина стала сим-
волом Белгородской области и 
давно гремит за её пределами. 
Василий Яковлевич – образец 
преданности делу и любви к 
родной земле», – отметил гу-

В посёлке Майском открыли 
памятник Василию Горину

бернатор. Александр Соловьёв 
поблагодарил юбиляра от имени 
всех аграриев России, назвав Го-
рина легендарным человеком. 

Юбиляр в свою очередь по-
благодарил преподавательский 
состав и руководство вуза за 
хорошую подготовку кадров, 
отметив, что 73 специалиста и 
шесть кандидатов наук, которые 
работают в колхозе, окончили 
Белгородскую сельхозакадемию. 

Василий Горин с 1959 года 
является председателем ордена 
Трудового Красного Знамени 
колхоза имени Фрунзе села Бес-
соновки Белгородского района. 
На чествовании юбиляра Евге-
ний Савченко рассказал, что на 
протяжении десятилетий колхоз, 
которым по-прежнему руководит 
Горин, – передовое аграрное пред-
приятие региона. В 2011 году он 

получил более 50 тысяч тонн зерна 
(50 центнеров с гектара), свыше 100 
тысяч тонн свёклы (500 центнеров с 
гектара). В животноводстве хозяй-
ство продало более 11 тысяч тонн 
мяса, 16 тысяч тонн молока. Полу-
чено свыше 310 миллионов рублей 
чистой прибыли, а рентабельность 
производства составила 38 %. 

 «С самого начала работы у 
руководителя Василия Горина 
была стратегия развития, которая 
заключалась в максимальном ис-
пользовании передового научного 
и производственно-технического 
опыта, в постоянном внедрении 
новых идей и решений, а главное 
– в создании сплочённого, высо-
копрофессионального коллектива 
сподвижников и ответственность 
за судьбы своих сотрудников», – 
отметил Евгений Савченко. 

По материалам ИА «Бел.Ру»

Открытие современных спортивных 
площадок в БелГСХА

Шемраев, начальник участка 
Н.И. Беликов.

Село на Белгородчине дина-
мично развивается и ждет в свои 
ряды сильных, здоровых, высоко-
профессиональных специалистов, 
а занятия спортом повышают 
работоспособность, улучшают 
общее самочувствие любого чело-
века. Об этом говорил на встрече  
Евгений Савченко, поздравляя 
всех с открытием спортивного 
объекта. Губернатор пожелал 
студентам академии быть достой-
ными важной миссии, которая за-
ключается в развитии сельского 
хозяйства нашего региона. В 
своем выступлении ректор ака-
демии А.В. Турьянский отметил, 
что уникальность структуры и 
материально-технической базы 
академии состоит в возможности 
вести не только образовательный 
процесс, но и заниматься научно-
исследовательской, производ-
ственной деятельностью, обучать 
основам бизнеса и достойно раз-
вивать творчество, культурно-
воспитательную и спортивно-
оздоровительную составляющие 
аспекты работы с молодежью. 
В академии работает студенче-
ский и спортивный клубы с 17 
спортивными секциями.  Всё это 
приводит к тому, что выпускники 
конкурентоспособны на рынке 
труда. По данным государствен-
ной службы занятости населения 
по Белгородской области, наша 
академия является самым благо-
получным учреждением региона 
по трудоустройству и закре-

пляемости выпускников.  Сегод-
няшнее мероприятие послужит 
дальнейшему развитию прочных, 
проверенных временем традиций 
студенческого братства, которые 
служат хорошей основой для но-
вых контактов, для культурных 
и деловых инициатив, содействуя 
развитию нашей страны. А.В. 
Турьянский вручил Благодар-
ности представителям строитель-
ной компании за значительный 
вклад в развитие и укрепление 
материально-технической базы 
академии и в связи с открытием 
новых спортивных сооружений. 

Слова благодарности выска-
зали аспирант Н.П. Епифанцев 
и  капитан женской команды по 
волейболу, студентка 4-го курса 
агрономического факультета, 
кандидат в мастера спорта  Евге-
ния Ильина. Губернатор и ректор 
академии совершили символиче-
ский удар по воротам, на которых 
стоял  Г.Я. Шипулин.

Завершилась рабочая по-
ездка Е.С. Савченко встречей 
со студентами и аспирантами 
сельскохозяйственной академии. 
Губернатор здесь частый гость. 
В сельхозакадемии глава ре-
гиона читает лекции уже 5 лет, 
ведь Евгений Савченко – член-
корреспондент Академии сельско-
хозяйственных наук Российской 
Федерации, с этого года профес-
сор по кафедре экономической 
теории и экономики АПК Бел-
городской государственной сель-
скохозяйственной академии.  Е.С. 
Савченко рассказал о текущем 

состоянии сельскохозяйственной 
отрасли, приоритетных направ-
лениях ее развития. В целом 
этот год удачный для сельского 
хозяйства. Более 50 тысяч новых 
рабочих мест создано в отрасли 
животноводства, в растениевод-
стве в результате технологиче-
ской модернизации, напротив, 
наблюдается уменьшение числа 
работников. В области приоритет 
отдан производству мяса птицы 
и свинины. Доля нашей области 
в обеспечении мясом птицы со-
ставляет сегодня 18 %, при этом 
сам регион – это всего лишь 0,2% 
от всей России. 

Говорил Евгений Савченко о 
работе, направленной на повы-
шение плодородия почвы, важ-
ности концепции бассейнового 
природопользования, поскольку 
не только пашня, но и сенокосы, 
пастбища, леса нужно привести в 
их естественное состояние. Сегод-
ня площадь лесов на территории 
области составляет 250 тыс. га, 
до 2016 года планируется ее уве-
личение еще на 150 тыс.  Все это 
изменит в лучшую сторону эко-
логическую ситуацию в области, 
подчеркнул Евгений Савченко.

Для дальнейшего развития 
сел нашей области, которые 
сегодня можно с уверенностью 
назвать конкурентоспособными, 
необходимо их инновационное 
преобразование. В связи с этим 
глава региона отметил важность 
интеграции производства и сель-
скохозяйственной науки.

По материалам ИА «Бел.Ру»
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Чтобы помнили…

Новости

На 75 году безвременно 
ушла из жизни доктор сельско-
хозяйственных наук, профессор, 
академик РАСХН, лауреат 
Государственной премии РФ 
в области науки и техники, за-
служенный деятель науки РФ,  
профессор кафедры земледе-
лия и агрохимии ФГБОУ ВПО 
«Белгородская государственная 
сельскохозяйственная академия 
имени В.Я. Горина» Котлярова 
Ольга Геннадиевна.

В связи с угрозой возникно-
вения в Белгородской области 
особо опасного заболевания 
– африканской чумы сви-
ней, в нашей академии была 
проведена разъяснительная 
встреча-семинар сотрудников 
и студентов факультета вете-
ринарной медицины, студентов 
второго курса факультета СПО 
по специальности «Ветерина-
рия» с заместителем руководи-
теля управления Федеральной 
службы по ветеринарному и 
фитосанитарному надзору по 
Белгородской области Аниси-
мовым Александром Валерье-
вичем.

В своем докладе он сооб-
щил, что африканская чума 
свиней – это опасная, легко 
предающаяся вирусная бо-
лезнь свиней, не представляю-
щая опасности для здоровья 
человека, но наносящая огром-
ный экономический ущерб 
животноводству в силу очень 
высокой (до 100%) смертности 
свинопоголовья.

Наша область занимает 
лидирующие позиции по про-
изводству свинины в стране, а 
именно в Белгородской области 
сосредоточено 2,6 миллиона 
свиней, что составляет 13,7% 
от общероссийского поголовья. 
Данное заболевание может 
привести к катастрофическому 
состоянию мясной индустрии 

Котлярова Ольга Геннадиевна
Котлярова О.Г. родилась 

27 июня 1937 года в Никифо-
ровском районе Тамбовской 
области. В 1959 году окончила 
Воронежский сельскохозяйствен-
ный институт и навсегда связала 
свою жизнь с аграрной наукой и 
педагогикой. Работала в научно-
исследовательских учреждениях 
и аграрных вузах страны. 

Основные научные исследова-
ния Котляровой О.Г., начиная с 
1964 года, базируются на ком-
плексном подходе к решению 
проблемы борьбы с эрозией почв 
и засухой, повышения экологи-
ческой устойчивости агроланд-
шафтов как части биосферы, 
на использовании естественных 
законов природы в сельскохозяй-
ственном производстве.

В 1971 г. защитила диссерта-
цию на соискание ученой степе-
ни кандидата, а в 1987 г. – док-
тора наук, с   1975 г. – старший 
научный сотрудник, а с 1996 г. 
– профессор. В 1990 году из-
брана членом-корреспондентом, 

а в 1999 г. – действительным 
членом (академиком) Россель-
хозакадемии.

По результатам исследований 
Котляровой О.Г. опубликовано 
240 печатных работ, в том числе 
27 рекомендаций, утвержденных 
ВАСХНИЛ, Россельхозакаде-
мией, научно-техническим со-
ветом Министерства сельского 
хозяйства, областными научно-
техническими советами, 10 моно-
графий. Под ее руководством 
защищена 21 кандидатская 
диссертация и две докторских. 
Создана научная школа по ланд-
шафтному земледелию.

За заслуги в научной деятель-
ности Котлярова О.Г. награждена 
медалью «За доблестный труд в 
ознаменование 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина» (1970 г.), 
медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени 
(2006 г.), высшим знаком отличия 
Белгородской области «Коллек-
ция памятных медалей: Про-
хоровское поле – Третье ратное 

поле России» III степени (2007 г.) 
и серебряной медалью «За вклад 
в развитие агропромышленного 
комплекса России» (2009 г.). Кот-
лярова О.Г. – лауреат Государ-
ственной премии РФ в области 
науки и техники (2000 г.).

 О.Г. Котлярова вела боль-
шую общественную работу, 
входя в состав отделения зем-
леделия РАСХН, являясь чле-
ном НТС департамента АПК 
Белгородской области, членом 
ученого совета Белгородской 
государственной сельскохозяй-
ственной академии и совета 
агрономического факультета. 
Много лет возглавляла совет по 
защите кандидатских диссерта-
ций по специальности 06.01.01 
– общее земледелие при Белго-
родской госсельхозакадемии.

Светлый образ академика 
Котляровой О.Г. навсегда оста-
нется в наших сердцах.

Ректорат, 
профсоюзная 
организация

Африканская чума свиней – угроза, 
нависшая над Белгородчиной!

в нашем регионе, угрожать 
рентабельности свиноводства. 
Основными методами борьбы с 
данным заболеванием является 
уничтожение свинопоголовья 
на расстоянии 10 км вокруг 
неблагоприятного пункта, а 
снятие карантина разрешается 
только через 6 месяцев с момен-
та последнего случая падежа и 
разведение свиней разрешают 
только через год после снятия 
карантина. 

Для предупреждения воз-
никновения вспышки афри-
канской чумы свиней в Белго-
родской области установлено 
14 ветеринарных мобильных 
контрольных постов на авто-
дорогах, пересекающих гра-
ницу Курской и Воронежской 
областей с Белгородской об-
ластью, оборудованных дезба-
рьерами, дезинфекционными 
установками, обозначенными 
предупредительными знаками 
и указателями. 

Александр Валерьевич со-
общил, что губернатором Белго-
родской области Е.С. Савченко 
разработана и утверждена 
долгосрочная целевая програм-
ма «Предотвращение заноса и 

распространения вируса аф-
риканской чумы свиней (АЧС) 
на территории Белгородской 
области на 2011-2016 годы».

Основные цели и задачи 
программы:

- защита территории Бел-
городской области от заноса 
вируса африканской чумы 
свиней (АЧС);

- осуществление противоэпи-
зоотических мероприятий в 
отношении заразных и иных 
заболеваний животных (в том 
числе вируса АЧС);

- стимулирование инвестици-
онной деятельности инновацион-
ного развития индустриального 
свиноводства на территории 
Белгородской области;

- стимулирование произ-
водства альтернативных сви-
новодству видов сельскохозяй-
ственных животных в личных 
подсобных и крестьянских (фер-
мерских) хозяйствах;

- стимулирование снижения 
численности диких кабанов за 
счет увеличения поголовья аль-
тернативных видов копытных 
животных.

Реализация данной про-
граммы создает условия для 

обеспечения стабильной эпи-
зоотической обстановки в ре-
гионе и успешного развития 
свиноводства на промышлен-
ной основе.

Наша академия оказала 
помощь в недопущении этого 
опасного заболевания в Бел-
городской области в рамках 
производственной практики 
по дисциплине «Основные 
методы и формы санитарно-
просветительской деятель-
ности». С этой целью были 
направлены студенты второго 
курса факультета СПО по 
специальности «Ветерина-
рия» для подворного обхода, 
учета свинопоголовья в част-
ном секторе и проведения 
санитарно-производственной 
деятельности по поводу воз-
никновения африканской 
чумы свиней на территории 
города Белгорода по офи-
циальному запросу Белго-
родской станции по борьбе с 
болезнями животных.

М.Н. Пензева, 
к.б.н., старший

преподаватель кафедры
незаразной

патологии ФВМ 



5

декабрь-январь, 2011-12 г. № 12-1 (112-1)

Из школы – в вуз

Из вуза – на рынок труда
В качестве основного фактора 

обновления профессионального 
образования выступают запросы 
развития экономики и социальной 
сферы, науки, техники, технологий, 
федерального и территориальных 
рынков труда, а также перспек-
тивные потребности их развития. 
Должна быть создана система 
постоянного мониторинга текущих 
и перспективных потребностей 
рынка труда в кадрах различной 
квалификации, в том числе с уче-
том международных тенденций. 
В соответствии с этими потребно-

стями предстоит выстроить опти-
мальную систему профессиональ-
ного образования, в частности, 
реальную многоуровневую систему 
профессионального образования. 
Результаты прогнозирования по-
требностей рынка труда, а также 
рейтинги учреждений профес-
сионального образования должны 
доводиться до населения через 
средства массовой информации.

Планируется создание эффек-
тивной системы содействия трудо-
устройству выпускников, включая 
развитие целевой контрактной 
подготовки, формирование у всех 
выпускников вузов, ссузов и про-
фессиональных училищ готовности 
к самоопределению в вопросах 
подбора работы, в том числе и 
открытию собственного дела.

Отдел содействия трудоустрой-
ству выпускников Белгородской 

Агроклассы –   первая ступень 
непрерывного аграрного  обра-
зования в Белгородской государ-
ственной сельскохозяйственной 
академии имени В.Я. Горина. 
Целью деятельности агроклассов 
является: повышение уровня обще-
образовательных знаний учащихся 
старших классов; повышение сте-
пени осознанного выбора профес-
сии сельскохозяйственного направ-
ления; адаптация обучающихся 
агроклассов к вузовской методике 
обучения; воспитания интереса к 
научно-исследовательской деятель-
ности и как результат – повышение 
качества подготовки специалистов 
для сельскохозяйственного произ-
водства Белгородской области. 

В связи с изменением правил 
приема в вузы и перехода на ЕГЭ 

Агроклассы академии
изменилось и содержание образо-
вания в агроклассах. Предпочте-
ние отдается  повышению уровня 
общеобразовательной подготовки.  
Работают четыре элективных 
курса «Практическая биология», 
«Практическая физика» «Мате-
матика», «Введение в специаль-
ности академии». Особое место 
в процессе обучения занимает 
научно-исследовательская работа 
обучающихся под руководством 
ученых академии  и выполнение 
проектных заданий развивающего 
типа. Особенно активно зани-
маются опытнической  работой  
школьники Ивановской школы 

Старооскольского района под 
руководством доцента академии 
Городова П.Н. и школьники Ку-
пинской школы  под  руководством 
доцента Сидельниковой Н.А. На 
протяжении ряда лет обучающие-
ся агрокласса Ивановской школы 
участвуют во Всероссийских кон-
курсах юннатов и в Российской 
агропромышленной выставке «Зо-
лотая осень», где не только достой-
но представляют нашу область, но 
и  являются победителями и при-
зерами.  Следует отметить, что все 
победители становятся студентами 
агрономического и технологическо-
го факультетов. 

В декабре 2011 года агро-
классниками был выполнен 
проект  по теме «Экология и 
сельское хозяйство». Предло-
жениям по охране окружающей 
среды и выращиванию экологи-
чески чистой продукции могут 
позавидовать даже специалисты 
со стажем. 

В настоящее время в академии 
обучаются 125 школьников 11 
классов  из 10 школ 9 районов об-
ласти,  всех из них мы бы хотели 
видеть студентами первых курсов 
академии.

Л.А. Манохина, 
Н.В.Бондаренко,

учебно-методическое
управление

Рекрутинговая работа
в Белгородской ГСХА им. В.Я. Горина
государственной сельскохозяй-
ственной академии им. В.Я. Го-
рина осуществляет свою деятель-
ность с июля 2007 г. Основная 
цель работы отдела – содействие 
занятости учащейся молодежи и 
трудоустройству выпускников ака-
демии: бакалавров, специалистов, 
магистров, аспирантов. 

Для её достижения система-
тически проводятся следующие 
мероприятия: 

• сбор базы данных о студентах 
старших курсов и выпускниках по 
специальностям;

• сбор и обработка базы ва-
кансий, предоставляемых работо-
дателями;

• своевременное информирова-
ние студентов о ситуации на рынке 
труда, её анализ;

• индивидуальный подбор кан-
дидатов из числа выпускников по 
заявкам от работодателей;

• статистический анализ рас-
пределения выпускников академии 
по каналам занятости;

• мониторинг качества под-
готовки специалистов БелГСХА 
им. В.Я. Горина путём прове-
дения анкетирования работо-
дателей.

В течение прошлого учебного 
года: 

• были организованы встречи 
потенциальных работодателей со 
студентами;

• сотрудники отдела и пред-
ставители факультетов БелГСХА 
участвовали в ярмарках вакансий 
и презентациях профессий;

• руководство академии 
совместно с Департаментом 
АПК Белгородской области 
провело совещание с началь-
никами кадровых служб сель-
скохозяйственных предприятий 
(февраль 2011 г.), на котором 
обсуждались вопросы о целевой 
и контрактно-целевой подготов-
ке, многоуровневой подготовке 
специалистов в БелГСХА, про-
хождения студентами произ-

водственной и преддипломной 
практик и стажировок, заключе-
ния дополнительных договоров с 
предприятиями АПК области и 
другие вопросы;

• в рамках соглашения о со-
трудничестве со «Школой менед-
жмента «Бирюч» было проведено 
профтестирование студентов 5-го 
курса (теперь уже выпускников 
текущего года) по программе 
«Подготовка лидеров развития 
Белгородской области»;

• составлен прогноз востребо-
ванности специалистов АПК на 
ближайшие 5 лет по направлениям 
подготовки в БелГСХА (при содей-
ствии Управления организацион-
ной, кадровой работы и правового 
обеспечения АПК Департамента 
АПК Белгородской области). 

Большую методическую и ме-
тодологическую помощь академии 
оказывает Центр тестирования и 
развития «Гуманитарные техноло-
гии» МГУ им. М.В. Ломоносова, 
разработавшего проекты «Проф-
карьера» и «Профориентатор». 

Применение всех средств и 
методов для проведения профори-
ентационной работы с молодёжью, 
содействие в трудоустройстве 
выпускников академии, диагно-
стика профессионально важных 

качеств, способностей, оценка их 
компетенций и эффективного взаи-
модействия между студентами и 
компаниями-работодателями даёт 
хорошие результаты: более 70% 
выпускников-бюджетников трудо-
устраиваются на предприятиях (и 
их филиалах) АПК Белгородской 
области и России.  

Ю.Н. Литвинов,
зам. начальника УМУ;

И.В. Рогова, специалист отдела 
содействия трудоустройству
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На протяжении уже не-
скольких лет стало доброй 
традицией в декабре, в пред-
дверии католического Рожде-
ства,  проведение кафедрой 
иностранных языков празд-
ника, посвященного 
этому событию.

Рождество – один из 
самых известных и кра-
сивейших праздников, 
который отмечается во 
многих странах мира. 
Если раньше Рожде-
ство носило исключи-
тельно религиозный 
характер, то сегодня 
это волшебное время, 
когда миллионы людей 
радуются, веселятся 
и ждут исполнения 
своих желаний. Так,  
в аудитории № 2 учебного 
корпуса № 1 развернулся 
волшебный спектакль по 
мотивам «Рождественской 
истории» Ч. Диккенса, в кото-

Каждый год  в последних 
числах декабря в канун Но-
вого года в нашей академии 
проводятся праздничные 
мероприятия.

 Студенты театральной 
студии «Вдохновение» увели 
детей преподавателей и со-
трудников в мир сказки с 
участием Деда Мороза и его 
внучки Снегурочки, Доктора 
Айболита, Красной Шапочки 
и Серого Волка. На 
этом празднике были 
хороводы вокруг елки, 
стихи, песни, а прият-
ным завершением его 
стало чаепитие.

Преподавателей 
и сотрудников ака-
демии 29 декабря с 
распахнутой дверью 
встречал технологи-
ческий факультет, где 
участники совместно 
с ведущими проводи-
ли викторины, игры, 
пели песни и, конечно, 
танцевали.

30 декабря, уже по 
традиции, на нашей 
базе отдыха в с. Бол-
дыревка прошло на-
родное гулянье «Здравствуй, 
Новый год». Все участники, 
а их было более ста человек, 
смогли весело отдохнуть и 
в окружении скоморохов 

Новый год — веселый праздник
пройтись в хороводе вокруг 
красавицы елки. Были здесь  
различные угощения от Деда 
Мороза и Снегурочки под 
открытым небом, а закан-
чивалось все праздничным 
ужином и фейерверком. И в 
завершение, в награду всем 
участникам, как в сказке, вы-
пал долгожданный снег.

Уважаемые члены проф-
союза нашей академии!

Новый год – это праздник, 
который чудесным образом 
соединяет прошлое, настоя-

щее и будущее. Пусть на-
ступающий год для вас будет 
насыщен новыми планами, 
творческими идеями, хороши-
ми новостями и финансовыми 
успехами!

Е.Н.Бондаренко,
председатель
профсоюзной

организации академии

В общежитиях проведены 
конкурсы «Студенческий 
дом. Лучшая Новогодняя 
комната». По итогам по-
бедители получили поощри-

тельные призы от студенче-
ского профкома. В академии 
прошел конкурс «Лучший 
новогодний плакат», ини-
циатором которого является 
Изостудия Центра куль-
туры и досуга студентов,  
председатель  Екатерина 
Чуева (2-й курс, агроно-
мический факультет),  ак-

тивное участие  при-
няли все факультеты, 
по итогам конкурса I 
место заняла работа 
Калашник Николая 
(4-й курс, инженерный 
факультет), его плакат 
вывешен в научно-
административном 
корпусе академии. 
Призы за участие по-
лучили Чуева Е. (2 
курс, агрономический 
факультет), Юрков А. 
(1-й курс, технологи-
ческий факультет), 
Рудная В. (1-й курс, 
экономический фа-
культет) 

Выражаем благо-
дарность активным 

участникам конкурса за 
их творческий подход к 
подготовке новогодних пла-
катов.

Студенческий профком

Merry Christmas!
ром студенты смогли показать 
не только свои творческие, но 
и языковые способности. В 
концерте были широко пред-

ставлены танцевальные и 
песенные номера (на англий-
ском и немецком языках), а 
также творческие миниатюры. 
Иностранные студенты тоже 

приняли участие в данном 
мероприятии, от всей души 
поздравив всех присутство-
вавших с Рождеством. 

Следует отметить особую 
активность студентов первого 
курса всех факультетов, кото-
рые, не жалея сил и времени, 
собирались на репетиции по-

сле пар, чтобы воплотить в 
жизнь эту рождественскую 
историю. 

С уверенностью можно ска-
зать, что аудитория № 2 пре-
вратилась на время  в место 

чудес и невероятного 
веселья. Творческие 
номера, стенгазеты и 
новогодние украше-
ния к рождественскому 
концерту помогли соз-
дать атмосферу празд-
ника.

Зрители, посетившие 
мероприятие, получили 
заряд отличного на-
строения и, несмотря 
на отсутствие снега, 
ощущение приближе-
ния Нового года.

А.Д. Ломакина,
преподаватель

Е.В. Загорулько,
ассистент преподавателя  

кафедры иностранных
языков
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Вести с факультета

В преддверии празднова-
ния дня рождения академии 
на факультете среднего про-
фессионального образования 
состоялся ряд воспитательных 
мероприятий, организованных 
для студентов первого курса 
на базе 9-ти классов. Одним 
из них стал конкурс сочинений 
«Моя академия – мой выбор». 
Проведение данного конкурса 
было ориентировано на реше-
ние ряда задач: воспитание у 
молодого поколения чувства 
патриотизма, сопричастности 
к жизни академии, привлече-
ние студентов к исследованию 
истории вуза и изучению его 
внутренней структуры, поиск 
талантливой молодежи, ак-
тивизация творческой, позна-
вательной, интеллектуальной 
инициативы учащихся, обеспе-
чение реализации профориен-
тационных задач.

Ребятам предстояло еще 
раз разобраться в мотивах по-
ступления на наш факультет, 
обосновать сделанный выбор и 
осмыслить необходимость и об-
ласти применения будущей про-
фессии. Почему наши студенты 
пришли получать образование 
именно в сельхозакадемии? Чем 
привлекает их учеба на новом 
факультете? Как они себя видят 
в роли будущего специалиста? 
Каждый из участников конкур-
са попытался дать свои ответы 
на поставленные вопросы.  

Большинство авторов со-
чинений, представленных на 
конкурс, продемонстрировали 
достаточно высокий уровень 
владения письменной речью, 
многие из ребят раскрылись 
по-новому. Членам жюри было 
достаточно сложно выбрать 
победителей, так как каждая 
работа уникальна по-своему. 
Конкурс проходил в два тура: 
на первом этапе были опреде-
лены десять лучших работ. 
На втором туре ребятам было 
необходимо представить свои 
работы публике: проявить ора-
торские способности. 

В результате были опреде-
лены победители по нескольким 
номинациям и выявлен побе-
дитель конкурса. Предлагаем 

Моя академия – мой выбор
вашему вниманию выдержки из 
лучших сочинений.

Казмищева Дарья – по-
бедитель конкурса сочинений 
(специальность «Земельно-
имущественные отношения»): 
«Перед каждым ребенком в 
определенном возрасте ста-
новится очень важная и от-
ветственная задача – выбор 
будущей профессии. Совсем 
недавно, окончив девять клас-
сов, я тоже столкнулась с 
таким вопросом… Просмотрев 
некоторую информацию, я 
открыла совершенно новую 
и очень интересную для себя 
профессию – специалист по 
земельно-имущественным от-
ношениям. Оказалось, что она 
сегодня востребована, как 
никогда раньше. На данный 
момент в нашем регионе успеш-
но развивается строительство 
различных комплексов. Во всех 
городах активно частное строи-
тельство: коттеджи, дачи, за-
городные дома. Следовательно, 
возникает надобность в оценке 
имущества, определении стои-
мости земельных участков, со-
ставлении кадастровых планов. 
Грамотный специалист сможет 
получать хорошую прибыль за 
это. Еще один из плюсов про-
фессии – работу с такой специ-
альностью можно найти в лю-
бом городе, даже несмотря на 
численность его населения. Это 
доказывает нужность и пре-
стижность данной профессии… 
Я приложила все усилия, чтобы 
стать студенткой БелГСХА 
им. В.Я. Горина. Ведь стране 
нужны специалисты, знающие 
свое дело. А академия – хоро-
ший рывок в будущее, прочная 
ступень для профессиональных 
начинаний».

Чебукина Анна – победитель 
в номинации «Оригинальность 
жанра» (специальность «Вете-
ринария»): «Сейчас мне всего 
пятнадцать лет, но я уже точно 
знаю, чем буду заниматься в 
будущем. Когда мне исполнит-
ся шестнадцать лет, я получу 
удостоверение «Эксперт по по-
родам», а в девятнадцать лет 
я буду обладательницей, при-
чем счастливой, удостоверения 
ветеринарного фельдшера, а 
через три года после этого стану 
ветеринарным врачом. После 
завершения учебы в БелГСХА 
им. В.Я. Горина для меня будет 
открыта дверь в российскую ки-
нологию, которая сейчас очень 
сильно нуждается в пополнении 

молодыми специалистами раз-
ной занятности и различного 
уровня. Я очень благодарна 
академии за открывшуюся 
для меня возможность полу-
чения того образования, какое 
я хочу. … 

Учись, студент, пока есть 
время!

Учись, студент, не жалея 
сил!

Неси науки сложной бремя,
Для лекций не жалей чер-

нил! …».
Титов Алексей – победитель 

в номинации «Лучшее пред-
ставление моей будущей про-
фессии» (специальность «Ме-
ханизация и автоматизация 
сельского хозяйства»): «Механик 
– это специалист со средним 
техническим образованием. Его 
знания и умения применяются 
в области техники, технических 
наук, механики, а успешность 
работы определяется умением 
выявлять неисправности в ма-
шинах, технике, а также умени-
ем эти неисправности устранять. 
Профессия механика нужная, 
сложная и очень интересная. 
Кстати, она чем-то похожа на 
профессию врача. Перед тобой 
своеобразный организм: автомо-
биль, корабль или целый завод. 
И твоя задача – поставить ему 
верный диагноз, выбрать способ 
лечения и провести операцию, не 
повредив другие его органы. Ты 
можешь подарить с помощью 
своего мастерства вторую жизнь 
старому механизму или разо-
браться в новом, еще мало кому 
известном, ведь техника не стоит 
на месте, она постоянно раз-
вивается, а значит, необходимо 
развиваться вместе с ней, чтобы 
не отстать». 

Кушнир Юлия – победитель 
в номинации «Люблю тебя, род-
ная академия!» (специальность 
«Экономика и бухгалтерский 
учет»): «…Белгородская сель-
скохозяйственная академия 
им. В.Я. Горина привлекла 
меня сразу. Во-первых, это 
одно из старейших учебных 
заведений нашей области, со 
свой историей и современной 
системой обучения… Я выбрала 
академию, потому что диплом 
выпускника этого вуза ценил-
ся, ценится и будет цениться 
работодателями. Тем более, 
что сейчас очень активно раз-
вивается сельское хозяйство в 
России и Белгородской области 
в частности. Хотя факультет 
среднего профессионального 

образования был создан не-
давно, я считаю, что получу 
здесь прекрасное образование 
и затем смогу продолжить обу-
чение в высшей школе… Когда 
я стала студенткой академии, я 
все больше убеждалась в пра-
вильности своего выбора. Здесь 
не только отличная база для 
профессионального обучения, 
но также созданы прекрасные 
условия для всестороннего раз-
вития студентов… Я стараюсь 
вести активный образ жизни. 
Сразу после поступления я 
записалась на кружок баль-
ного танца. Мне там очень 
нравится. Уже принимала 
участие в концерте «Таланты 
первокурсников», а кроме этого 
я рисую стенгазеты, играю в 
настольный теннис, хожу на 
дискотеки. Разумеется, этим 
я занимаюсь в свободное вре-
мя, не во вред учебе. Я очень 
рада, что обучаюсь в Белго-
родской сельскохозяйственной 
академии и надеюсь получить 
здесь прочные знания, чтобы в 
будущем стать хорошим спе-
циалистом в выбранной мной 
профессии и приносить пользу 
нашей родной Белгородчине!».  

Дружинина Мария – побе-
дитель в номинации  «Лучшее 
владение письменной речью» 
(специальность «Ветерина-
рия»): «Я планирую стать ве-
теринарным хирургом, так как 
это интересно и важно, а на 
сегодняшний день просто необ-
ходимы хорошие специалисты 
в этой области, ведь каждая 
спасенная жизнь – это личное 
достижение. Мне бы хотелось, 
чтобы люди были более мило-
сердны, желаю построить такой 
реабилитационный центр, где 
будут проводиться даже слож-
ные операции по пересадке 
органов. А возможно я смогу 
стать достойным преподавате-
лем: кто знает, как сложится 
мой жизненный путь. Хочется 
слишком многого достичь… Ве-
теринария – это для меня не 
только специальность мечты, но 
и призвание, порыв души… Сту-
денческие годы – самые яркие 
в жизни, так не упустим же их! 
… Спасибо тебе, академия, за 
то, что даешь нам шанс попро-
бовать мечту на вкус!».

М.Ю. Григоренко,
ст. преподаватель 

кафедры
общеобразовательных

дисциплин
факультета СПО

Моисеенко 
Василий Иванович
нечипорчук 

Андрей Петрович

ефиМенко 
Людмила Степановна 
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Жизнь технологическо-
го факультета интересна 
и разнообразна. Помимо 
учебных занятий студенты 
имеют возможность зани-
маться творчеством, успешно 
развиваться, формироваться 
как личности.

Перед началом учебного 
года студенты всех курсов 
имели возможность поселить-
ся и жить в новых комфор-
табельных общежитиях. Это 
наша особая гордость, такими 
условиями проживания может 
похвалиться не каждый вуз.

Стремление получить хоро-
шее образование, профессию, 
найти свое место в жизни – от-
личительные черты учащейся 
молодежи. Только в процессе 
учебы, упорного труда по 
освоению накопленного ве-
ками опыта формируется на-
стоящий специалист, мастер 
своего дела.

Экспериментальная база 
технологического факультета 

День за днём, неделя за 
неделей мчатся студенческие 
годы. … И вроде ещё совсем 
недавно я закончил школу и 
поступил (в уже ставшую сво-
ей) академию на (уже родной) 
экономический факультет. Но 
время неумолимо, и вот я уже 
на пятом курсе.  Много чего 
хорошего было, но сейчас хо-
чется вспомнить одну из самых 
ярких, самых запоминающихся 
страниц студенческой жизни: 
студенческий актив экономиче-
ского факультета, учебный год 
2010-2011.

И прежде всего, хочется 
сказать, что студенческий со-
вет – неотъемлемая и очень 
важная часть жизни факуль-
тета. Ведь именно активи-
сты – это опора факультета. 
Активисты – это и отличники, 
и спортсмены, и блестящие 
организаторы любого празд-
ника. Талантливый человек 
талантлив во всём –  именно 
эта фраза как нельзя лучше 
характеризует наших ребят. 
Хочется отметить, что в про-
шедшем году активнейшее 

И всё ещё впереди…
(Итоги работы студенческого совета 

экономического факультета за 2010-2011 учебный год)
участие в деятельности сту-
денческого совета принимало 
более 50 человек. И каждому 
хочется сказать огромное спа-
сибо за проделанную, поистине 
впечатляющую работу.

Работа актива разделена на 
5 составляющих, 5 сфер жиз-
ни факультета, на 5 секторов: 
учебно-научный, информаци-
онный, спортивный, трудовой, 
культурно-массовый.

В 2010-2011 учебном году 
студенческие будни факультета 
были насыщены мероприятиями. 
Каждое событие на факультете 
благодаря активистам превра-
щалось в праздник, в своеобраз-
ное неповторимое шоу.

Экономический факультет 
БелГСХА всегда с размахом и 
качеством проводит культурно-
массовые мероприятия, не уста-
вая удивлять как студентов 

нашего факультета, вызывая 
гордость в их сердцах, так и 
студентов всей нашей родной 
академии. Этот год был особо 
богат на яркие, запоминающие-
ся шоу, ведь именно на наших 
концертах (уж извините, другие 
факультеты) в зале буквально 
негде яблоку упасть, а это зна-
чит очень много.

 Также в прошедшем году 
ребята участвовали в тради-
ционных празднованиях сту-
денческой Масленицы и Пасхи, 
организовывали поездки в 
детский дом «Южный», актив-
но участвовали в спортивной 
жизни факультета, провели 
с размахом день здоровья и 
многое-многое другое …

Оглядываться назад, безу-
словно, приятно. Ведь за плеча-
ми огромная работа и приятные 
воспоминания, вызывающие 
гордость за факультет, за наш 
актив, за работу каждого. Од-
нако за этот год мы стали ещё 
сильнее, активнее, творчески 
инициативней. И мы не со-
бираемся останавливаться на 
достигнутом, а твёрдыми, уве-
ренными шагами идём к новым 
вершинам. И уж поверьте, всё 
только начинается и всё самое 
лучшее ещё впереди …

Артем Cидоренко,
студент 5-го курса

экономического факультета

Студентов дружная семья!
позволяет проводить значи-
тельную часть занятий по типу 
научных исследований,

По инициативе ректората 
сотрудники и студенты нашего 
факультета приняли самое ак-

тивное участие в реконструкции 
физиологического комплекса, 
что позволит студентам освоить 
практические навыки по уходу 

за животными и проведению 
научных исследований. 

Будущие специалисты имеют 
возможность посещать пищевые 
перерабатывающие предприятия 
и ведущие сельскохозяйственные 

предприятия области, осваивая 
современные технологии.

Начиная вникать в тонкости 
различных дисциплин, наша 

вновь прибывшая молодежь 
окунулась  с головой в подго-
товку и проведение конкурса 
«Таланты первокурсников». 
Мы гордимся нашими перво-
курсниками: умные, инициа-
тивные молодые люди, они 
смогли открыть и показать 
все грани своих творческих 
способностей.  Не боясь зри-
тельного зала, первокурсники 
пели, танцевали, показывали 
миниатюры в традиционном 
концерте.

И не давая себе передышки, 
мы приступили к подготовке к  
международной студенческой 
конференции. 

А впереди у нас предстоит 
много нового, неизвестного, 
интересного.

С.Н. Зданович,
заместитель декана

технологического
факультета

по воспитательной работе


